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 Aos  vinte  dias  do  mês  de  junho  do  ano  de  dois  mil  e  vinte  e  quatro,  às  10  horas  e  15  minutos,  na 

 Sala  de  Sessões  “Plenário  Ministro  Coqueijo  Costa”,  situada  no  3º  andar  do  edifício-sede  do 

 Tribunal  Regional  do  Trabalho  da  15ª  Região,  na  rua  Barão  de  Jaguara,  nº  901,  nesta  cidade  de 

 Campinas,  Estado  de  São  Paulo,  reuniram-se  os  membros  do  Tribunal  Pleno,  sob  a  Presidência  do 

 Excelentíssimo Senhor Desembargador do Trabalho Samuel Hugo Lima, Presidente do Tribunal. 

 Participaram  da  sessão  as  Excelentíssimas  Senhoras  Desembargadoras  do  Trabalho  e  os 

 Excelentíssimos  Senhores  Desembargadores  do  Trabalho  José  Otávio  de  Souza  Ferreira  – 

 Vice-Presidente  Administrativo,  João  Alberto  Alves  Machado  –  Vice-Presidente  Judicial,  Rita  de 

 Cássia  Penkal  Bernardino  de  Souza  –  Corregedora  Regional,  Manoel  Carlos  Toledo  Filho  – 

 Vice-Corregedor  Regional,  Luiz  Roberto  Nunes,  Gerson  Lacerda  Pistori,  Gisela  Rodrigues 

 Magalhães  de  Araujo  e  Moraes,  Edmundo  Fraga  Lopes,  Ana  Amarylis  Vivacqua  de  Oliveira  Gulla, 

 Susana  Graciela  Santiso,  Fabio  Grasselli,  Erodite  Ribeiro  dos  Santos,  Thelma  Helena  Monteiro  de 

 Toledo  Vieira,  Antonio  Francisco  Montanagna,  Claudinei  Zapata  Marques,  Ana  Paula  Pellegrina 

 Lockmann,  Roberto  Nóbrega  de  Almeida  Filho,  Helcio  Dantas  Lobo  Junior,  Eder  Sivers,  Carlos 

 Alberto  Bosco,  João  Batista  Martins  Cesar,  Luiz  Felipe  Paim  da  Luz  Bruno  Lobo,  Edison  dos 
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 Santos  Pelegrini,  Luciane  Storer,  Ricardo  Antonio  de  Plato,  Wilton  Borba  Canicoba,  José  Carlos 

 Abile,  Rosemeire  Uehara  Tanaka,  Luis  Henrique  Rafael,  Renan  Ravel  Rodrigues  Fagundes,  João 

 Batista  da  Silva,  Maria  da  Graça  Bonança  Barbosa,  Fábio  Bueno  de  Aguiar,  Orlando  Amancio 

 Taveira,  Renato  Henry  Sant´Anna,  Paulo  Augusto  Ferreira,  Helio  Grasselli,  Marcelo  Garcia  Nunes, 

 Mari  Angela  Pelegrini,  Adriene  Sidnei  de  Moura  David,  Andrea  Guelfi  Cunha,  Marcos  da  Silva 

 Porto, Rita de Cássia Scagliusi do Carmo, Marcelo Magalhães Rufino e Ana Cláudia Torres Vianna. 

 Ausente,  convocado  para  atuar  no  Colendo  Tribunal  Superior  do  Trabalho,  o  Excelentíssimo  Senhor 

 Desembargador José Pedro de Camargo Rodrigues de Souza. 

 Ausente,  em  decorrência  de  doença  em  pessoa  da  família,  a  Excelentíssima  Senhora 

 Desembargadora Tereza Aparecida Asta Gemignani. 

 Ausente,  justificadamente,  o  Excelentíssimo  Senhor  Desembargador  Dagoberto  Nishina  de 

 Azevedo. 

 Ausentes,  em  férias,  a  Excelentíssima  Senhora  Desembargadora  Antonia  Regina  Tancini  Pestana  e 

 o Excelentíssimo Senhor Desembargador Ricardo Regis Laraia. 

 Ausente,  participando  do  Congresso  Internacional  Cortes  Supremas  no  Direito  Comparado,  a 

 Excelentíssima Senhora Desembargadora Eleonora Bordini Coca. 

 Ausente,  compensando  dia  anteriormente  trabalhado  em  plantão  judiciário,  a  Excelentíssima 

 Senhora Desembargadora  Larissa Carotta Martins da Silva Scarabelim. 

 Ausente, em licença-saúde, a Excelentíssima Senhora Desembargadora Keila Nogueira Silva. 

 Participou  da  sessão  o  Ministério  Público  do  Trabalho  -  Procuradoria  Regional  do  Trabalho  da  15ª 

 Região,  na  pessoa  do  Excelentíssimo  Senhor  Vice-Procurador-Chefe  do  Trabalho  da  15ª  Região, 

 Ronaldo José de Lira. 

 Participou  da  sessão,  nos  termos  do  Regimento  Interno,  o  Excelentíssimo  Juiz  Titular  de  Vara  do 

 Trabalho  Sérgio  Polastro  Ribeiro,  Presidente  da  Associação  dos  Magistrados  da  Justiça  do  Trabalho 

 da 15ª Região - AMATRA XV. 

 Aberta  a  sessão,  o  Excelentíssimo  Desembargador  Samuel  Hugo  Lima,  Presidente  do  Tribunal, 

 parabenizou  os  aniversariantes  dos  meses  de  junho:  as  Excelentíssimas  Desembargadoras  Mari 

 2 



 PODER JUDICIÁRIO 

 JUSTIÇA DO TRABALHO 

 TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 15ª REGIÃO 

 Secretaria-Geral Judiciária 

 Seção de Ações de Competência do Tribunal Pleno / Órgão Especial Administrativo 

 Angela  Pelegrini  (08/06)  e  Antonia  Regina  Tancini  Pestana  (23/06)  e  os  Excelentíssimos 

 Desembargadores  Marcos  da  Silva  Porto  (11/06)  e  Helcio  Dantas  Lobo  Junior  (16/06),  pelo 

 transcurso de seus aniversários. 

 Prosseguindo,  Sua  Excelência,  o  Presidente  do  Tribunal,  fez  uso  da  palavra  para:  parabenizar 

 magistrados,  servidores,  advogados  e  partes,  especialmente  os  que  trabalham  no  CEJUSC´s  de  1º  e 

 2º  graus,  pelos  destacados  números  alcançados  durante  a  8ª  Semana  de  Conciliação  Trabalhista,  que 

 garantiram  a  este  Tribunal  o  1º  lugar  dentre  os  Tribunais  de  grande  porte,  pelo  segundo  ano 

 consecutivo,  o  que  demonstra  o  excelente  trabalho  capitaneado  pelo  Excelentíssimo 

 Desembargador  Wilton  Borba  Canicoba;  parabenizar  todos  os  magistrados  e  servidores  pelo 

 resultado  alcançado  na  Correição  Ordinária,  destacando  que  a  Excelentíssima  Ministra 

 Corregedora-Geral,  Dora  Maria  da  Costa,  expressou  seu  entusiasmo  com  o  Tribunal,  admirando  o 

 trabalho  prestado,  elogiando  a  união  e  leveza  do  Tribunal,  a  forma  como  ela  foi  recebida,  e  como 

 este  Tribunal  trabalha  muito,  apesar  da  falta  de  juízes  e  servidores;  reiterar  que  estão  abertas  as 

 inscrições  para  o  24º  Congresso  de  Direito  do  Trabalho  e  Processual  do  Trabalho  deste  Tribunal, 

 que nos ocorrerá dias 8 e 9 de agosto, conclamando os colegas para fazerem suas inscrições. 

 Em  seguida,  o  Excelentíssimo  Desembargador  Samuel  Hugo  Lima,  Presidente  do  Tribunal,  deu 

 início  à  solenidade  de  homenagem  prestada  pelo  Tribunal  Pleno  ao  Excelentíssimo  Desembargador 

 Luiz  Roberto  Nunes,  que  participa  de  sua  última  sessão  do  Colegiado  antes  de  sua  aposentadoria, 

 após  13  anos  na  1ª  Instância  e  23  anos  na  2ª  Instância.  A  homenagem  iniciou-se  com  um  vídeo 

 produzido pelo Tribunal sobre a vida e a carreira do magistrado. 

 Após  a  exibição  do  vídeo,  o  Excelentíssimo  Desembargador  Samuel  Hugo  Lima,  Presidente  do 

 Tribunal,  fez  uso  da  palavra:  “A  aposentadoria  do  Desembargador  Nunes  encerra  uma  geração  de 

 magistrados  sonhadores,  verdadeiros  Bandeirantes  que  apostaram  na  interiorização  da  jurisdição. 

 Capitaneados  pelos  visionários  Pedro  Benjamin  Vieira,  Adilson  Bassalho,  apostando  contra  toda  a 

 incredulidade,  pois  muitos  diziam  que  o  TRT  15  não  passaria  de  uma  loucura  que  logo  sucumbiria, 

 resolveram  focar  as  atenções  na  interlândia  Paulista,  como  dizia  o  Doutor  Pedro  Benjamim.  Quem 

 apostou,  perdeu.  Basta  ler  a  Ata  de  Correição  feita  pela  Ministra  Dora.  E  Vossa  Excelência  faz  parte 
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 dessa  história,  da  história  deste  Tribunal.  O  Desembargador  Nunes  é  o  último  desses  heróis.  Assim, 

 hoje,  não  é  dia  apenas  para  homenagear  o  Desembargador  Nunes,  mas  um  corajoso  grupo  de 

 guerreiros  heróicos.  O  nosso  homenageado  sempre  se  destacou  pela  rapidez  na  prestação 

 jurisdicional,  pelos  abraços  e  apertos  de  mão  fortes.  Doutor  Lazarim,  inclusive,  mandou  hoje  uma 

 mensagem  para  mim,  parabenizando-o  pela  sua  dedicação  na  carreira.  Daí  esta  homenagem,  ao 

 magistrado  dedicado,  bem  como  à  sua  família.  Pelo  que  me  consta,  estão  aqui  a  sua  esposa,  e 

 assistindo  à  distância  pelo  YouTube,  as  filhas.  A  aposentadoria  não  implica  pendurar  a  toga  no 

 cômodo  da  bagunça.  Pelo  contrário,  a  toga  continuará  a  fazer  parte  da  sua  história.  Parabéns  pela 

 jornada heróica. Seja feliz no novo capítulo da vida.” 

 Em seguida, procedeu-se à entrega da toga, por parte da família, ao homenageado. 

 Após,  o  Excelentíssimo  Desembargador  Samuel  Hugo  Lima,  Presidente  de  Tribunal,  acrescentou: 

 “Um  agradecimento  especial  também  ao  gabinete,  que  sempre  esteve  junto  com  o  Desembargador 

 Nunes.” 

 A  Excelentíssima  Desembargadora  Erodite  Ribeiro  dos  Santos  fez  uso  da  palavra:  “Bom  dia. 

 Presidente  da  8ª  e  vizinha  de  gabinete  do  Doutor  Nunes,  quero  parabenizá-lo  por  alcançar  a 

 aposentadoria  e  desejar  que  usufrua  junto  com  os  seus,  esses  momentos  agora  de  tranquilidade, 

 porque  os  processos  sempre  tiram  um  pouco  da  paz  da  gente.  Prazo,  tudo,  não  é?  E  agora,  então, 

 que usufrua dessa nova fase com saúde junto dos seus. Obrigada.” 

 A  Excelentíssima  Desembargadora  Gisela  Rodrigues  Magalhães  de  Araújo  e  Moraes  fez  uso  da 

 palavra:  “Eu  também  gostaria  de  aderir  às  palavras  da  Doutora  Erodite,  que  é  uma  fase  agora  de 

 tranquilidade.  Ele  tem  as  netas,  a  família,  a  plantação  de  morangos.  Que  seja  feliz  agora  nessa  fase  e 

 acabei  de  dizer  para  ele,  saia  com  a  cabeça  erguida  e  o  dever  cumprido.  Realmente  ele  foi  um  dos 

 pioneiros,  e  assim,  um  pouco  assustador  porque  agora  chegou  no  nosso  concurso,  nós  somos  do 

 primeiro  concurso,  que  é  de  88,  então  agora  vai  começar  uma  leva  aí  do  1º  concurso,  mas  vai 

 demorar  um  pouquinho  ainda.  Então,  parabéns  Nunes!  Siga  em  paz  e,  realmente,  eu  falo  que  é  com 

 o dever cumprido. Boa sorte.” 

 A  Excelentíssima  Desembargadora  Rita  de  Cássia  Penkal  Bernardino  de  Souza,  Corregedora 
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 Regional,  fez  uso  da  palavra:  “Senhor  Presidente,  eu  gostaria  também  de  me  manifestar.  O 

 Desembargador  Nunes  me  recebeu  também  em  Piracicaba,  junto  com  o  Desembargador  Lazarim, 

 que  já  está  retirado  aqui  da  nossa  convivência.  Queria  agradecer  todo  esse  período,  desde  substituta, 

 à  Desembargadora  Titular,  o  quanto  Vossa  Excelência  me  ajudou,  me  acolheu.  Essa  empatia  que  foi 

 dita  aqui,  já  na  nossa  homenagem,  é  verdadeira.  A  gente  sempre  se  sentiu  muito  segura  com  a  sua 

 presença  aqui.  Muito  obrigada  por  tudo  e  que  seja  muito  feliz  agora  nessa  nova  fase  na  sua  carreira. 

 Muito obrigada.” 

 O  Excelentíssimo  Desembargador  Roberto  Nóbrega  de  Almeida  Filho  fez  uso  da  palavra:  “Eu 

 também  vou  aderir  às  considerações  feitas  pelas  colegas  que  me  antecederam  e  falo  em  razão  de 

 conhecer  o  Desembargador  Nunes  desde  que  ele  veio  aqui  para  o  TRT  15,  lá  nos  idos  de  1986,  eu  já 

 pelejava  na  advocacia  nessa  época  e  tive  várias  ocasiões  com  o  Desembargador  Nunes,  ele  na 

 condição  de  Juiz  Presidente  da  Junta  de  Conciliação  de  Julgamento  de  Piracicaba  e,  desde  essa 

 época,  nós  estabelecemos  um  contato  muito  cordial,  respeitoso,  civilizado.  E  eu  aprendi  a 

 respeitá-lo  exatamente  pela  sua  competência  e  eficácia  na  prestação  jurisdicional.  Então,  com  toda  a 

 sinceridade,  Desembargador  Nunes,  receba  aqui  o  meu  forte  amplexo,  e  desejando  que  esse  início 

 dessa nova era seja o melhor possível. Parabéns por toda a sua carreira.” 

 O  Excelentíssimo  Desembargador  Wilton  Borba  Canicoba  assim  se  manifestou:  “Senhor  Presidente, 

 também  quero  deixar  aqui  meu  abraço  ao  Nunes.  Eu  quando  comecei  no  Tribunal  substituindo  e 

 depois  fiquei,  ainda  era  a  Primeira  Turma,  o  Nunes  pertencia  à  Primeira  Turma.  Lá  cheguei, 

 tivemos  que  substituir  o  Desembargador  Nunes  em  algumas  oportunidades,  então  tenho  muito 

 carinho.  Valinhense,  vizinho.  Só  uma  bronca,  que  quando  ele  mudou  para  o  condomínio,  ele  acabou 

 com  o  campinho  de  futebol  dos  meninos  para  plantar  os  moranguinhos  dele.  Então,  fica  aí,  a  bronca 

 dos  meninos  à  época.  E,  amante  de  números,  como  eu  também,  sempre  conversamos,  trocamos 

 ideias  sobre  o  que  fazer  com  números,  mexer  com  as  coisas.  Então  aqui  o  meu  grande  abraço, 

 minha  admiração  por  todo  o  trabalho  que  foi  feito.  Como  eu  disse,  convivi  com  o  Desembargador 

 Nunes  e  sei  de  toda  a  sua  lisura  e  sua  dedicação.  Então,  muitas  felicidades!  Agora  eu  tenho  certeza 

 5 



 PODER JUDICIÁRIO 

 JUSTIÇA DO TRABALHO 

 TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 15ª REGIÃO 

 Secretaria-Geral Judiciária 

 Seção de Ações de Competência do Tribunal Pleno / Órgão Especial Administrativo 

 que  a  plantação  de  moranguinho  será  ampliada.  Vamos  ter  mais  morangos  agora.  Estaremos  sempre 

 à disposição. Conte conosco, Desembargador Nunes!” 

 O  Excelentíssimo  Desembargador  José  Otávio  de  Souza  Ferreira,  Vice-Presidente  Administrativo, 

 fez  uso  da  palavra:  “Presidente,  também  gostaria  de  aderir  a  todas  as  manifestações  dos  colegas  e 

 parabenizar  o  Desembargador  Nunes  pela  brilhante  carreira.  Eu  o  conheci  em  Santa  Bárbara 

 D´Oeste.  Tive  a  oportunidade  de  com  ele  trabalhar  na  Primeira  Turma,  substituir  no  seu  gabinete. 

 Parabenizo  pela  brilhante  carreira  e  desejo  muita,  mas  muita  felicidade  mesmo,  nessa  nova  fase  que 

 Vossa Excelência merece. Deixará saudades!” 

 O  Excelentíssimo  Desembargador  João  Batista  da  Silva  proferiu  sua  homenagem:  “Senhor 

 Presidente,  eu  queria  aqui  expressar  a  minha  homenagem  ao  Desembargador  Nunes  pessoalmente. 

 Eu  comecei  como  Juiz  Convocado  no  Tribunal,  na  Câmara  dele,  e  atuamos  bastante  tempo  juntos. 

 Passei  pela  Sétima  Câmara  e  depois  pela  Oitava.  E  foi  uma  gratidão  muito  grande.  O 

 Desembargador  Nunes  é  sempre  um  motivador.  Hoje,  sempre  que  nos  encontramos,  ele  fala  com 

 bastante  motivação  para  mim,  me  chama  de  menino  ainda.  Diz  que  eu  sou  um  menino,  que  trabalhei 

 com  ele  na  Câmara  -  a  despeito  de  nossa  diferença  de  idade,  eu  já  estou  no  meu  70,  4  anos  aí  de 

 diferença  de  um  para  outro.  Mas  ele  ainda  me  chama  de  menino.  E  foi  uma  gratidão  muito  grande. 

 Foi  uma  alegria  muito  grande  ter  trabalhado  com  o  Desembargador  Nunes.  Ele  realmente  faz  jus 

 àquelas  palavras  que  ‘trabalhemos  juntos  para  sermos  todos  protagonistas’,  é  o  que  ele  falou.  E  ele 

 realmente  procura  dar  essa  motivação  para  a  gente.  E  eu  expresso  aqui  e  desejo  ao  Desembargador 

 Nunes,  total  felicidade  nessa  nova  etapa  da  vida.  É  isso  que  eu  queria  dizer,  muito  obrigado  e 

 parabéns, Desembargador Nunes!” 

 A  Excelentíssima  Desembargadora  Ana  Amarylis  Vivacqua  de  Oliveira  Gulla  fez  uso  da  palavra: 

 “Bom  dia  a  todos!  Um  bom  dia,  muito  especial  e  carinhoso  a  nosso  querido  Desembargador  Nunes, 

 que  hoje  está  participando  da  sua  última  plenária  aqui  no  nosso  convívio.  Eu  me  lembrei  de  quando 

 tomei  posse,  em  2006.  O  Desembargador  Nunes,  muito  ligado,  como  foi  dito  pelo  colega  Canicoba 

 aos  números,  levantou  os  meus  números  em  Jacareí.  Não  sei  se  ele  se  lembra  disso,  mas  ele  me 

 parabenizou  por  ser  uma  conciliadora  nata  e  naquela  época  não  existiam  técnicas  de  conciliação.  E 
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 realmente  eu  me  empenhava  na  conciliação  e  ele  me  lembrou  isso.  E  eu  fiquei  tão  feliz  naquele  dia 

 que  eu  acho  que  nunca  tive  oportunidade  de  lhe  dizer  o  quanto  suas  palavras  calaram  fundo  em 

 minha  alma.  E  hoje  eu  quero  é  devolver  os  parabéns.  Devolver  de  forma  mais  absoluta  ainda,  não  só 

 como  conciliador,  pelo  excelente  Magistrado  que  Vossa  Excelência  se  revelou  todo  esse  tempo  aqui 

 -  trinta  e  oito  anos,  que  eu  vi.  Veio  de  86,  como  disse  a  colega  Gisela,  nós  somos  de  88.  Daqui  a 

 pouco  também  vamos  começar  a  nos  despedir,  mas  enfim,  parabéns  pela  sua  linda  carreira  e 

 aproveite  muito  a  sua  aposentadoria.  Tenho  certeza  que  será  com  saúde,  plantando  ainda  mais 

 morangos e  junto de sua família, suas netas. Feliz aposentadoria! Feliz vida! Muito obrigada.” 

 O  Excelentíssimo  Desembargador  Helcio  Dantas  Lobo  Junior  também  solicitou  a  palavra: 

 “Primeiramente,  bom  dia  a  todas  e  a  todos  os  presentes.  Dizer  da  minha  alegria  e  satisfação  em 

 estar  participando  dessa  sessão  de  despedida  do  nobre  colega  Nunes,  que  para  mim  é  um  exemplo 

 de  dedicação,  empenho  e  competência.  Deixar  aí  registrado  que  combateu  o  bom  combate  e  sai 

 vencedor.  Vencedor  porque  Deus  está  permitindo  que  ele  saia  com  dignidade,  com  saúde,  para 

 desfrutar  de  uma  nova  vida,  agora  com  os  seus  entes  queridos,  com  a  família,  com  os  netos.  Essa  é  a 

 melhor  fase  da  vida,  Doutor  Nunes.  Aproveite,  que  Deus  te  abençoe,  porque  você  deixa  um  legado 

 muito forte, seguro e um exemplo de dedicação. Parabéns e que Deus te abençoe!” 

 O  Excelentíssimo  Desembargador  Luiz  Felipe  Paim  da  Luz  Bruno  Lobo  destacou  que:  “Eu  nunca 

 tive  a  oportunidade  e  o  privilégio  de  trabalhar  diretamente  com  o  Desembargador  Nunes,  a  não  ser, 

 eventualmente,  no  Pleno.  Além  de  reconhecer  que  ele  colaborou  muito  para  a  interiorização  da 

 Justiça  do  Trabalho,  também  é  preciso  lembrar  que  ele  foi  um  daqueles  que  integrou  o  grupo  que 

 construiu  este  Tribunal  em  86.  E  também  falando  em  nome  da  Escola,  porque  a  palavra,  inclusive, 

 me  foi  franqueada  aqui  pelo  Diretor,  gostaríamos  nós,  da  EJUD,  de  agradecer  a  larga  colaboração 

 que  ele  promoveu  ao  longo  de  sua  carreira  na  formação  dos  novos  Magistrados  que  vieram  integrar 

 esta Corte. Seja feliz! Uma ótima aposentadoria, com saúde e paz, colega. Um abraço.” 

 O  Excelentíssimo  Desembargador  Ricardo  Antonio  de  Plato  consignou  que:  “Gostaria  de  primeiro 

 desejar  a  felicidade  para  o  Desembargador  Nunes  na  nova  fase  da  vida  e,  principalmente,  não  podia 

 deixar  de  agradecer  pelo  apoio  que  ele  sempre  me  deu,  principalmente,  no  início  da  carreira,  quando 
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 nós  entramos  com  receio,  como  juízes  substitutos,  na  época  que  era  Corregedor  o  Doutor  Preuss. 

 Muito obrigado, Desembargador Nunes, pelo apoio que eu sempre tive.” 

 O  Excelentíssimo  Desembargador  Edmundo  Fraga  Lopes  fez  uso  da  palavra:  “Obrigado,  bom  dia. 

 Desembargador  Nunes,  me  associando  a  todas  as  saudações  a  Vossa  Excelência,  que  são  merecidas, 

 Desembargador  Helcio  agora  falou  do  bom  combate,  Vossa  Excelência,  com  certeza  fez,  é  um 

 paradigma  para  a  Justiça  do  Trabalho  e  para  nós.  Convivo  com  o  dileto  amigo  há  18  anos.  Então  eu 

 gostaria  de  deixar  registrado  duas  coisas.  Na  Comissão  do  Meio  Ambiente,  agradecer  em  nome  da 

 Comissão,  em  nome  do  meio  ambiente  do  Tribunal  e  de  tudo  que  nós  tivemos,  as  ideias,  inovações 

 e  tudo  o  que  fez  por  nós.  Nós  começamos  lá  atrás,  nós  tínhamos  ainda  a  A3P.  Não  tínhamos  nem 

 uma  Comissão  Regimental  do  Meio  Ambiente  e  Vossa  Excelência  cuidava  muito  bem.  Eu  tenho 

 todo  aquele  material  que  quando  fui  guindado  à  Presidente  dessa  Comissão,  e  hoje,  que  o  Senhor 

 integra  conosco,  vai  nos  deixar  novamente,  mas  eu  espero  contar  com  as  suas  orientações, 

 sugestões,  em  prol  da  comunidade  de  todo  meio  ambiente.  Muito  bem.  A  segunda,  eu  faço  uma 

 intimação.  O  Senhor  ainda  vai  trabalhar  40  dias  conosco.  Então,  nesses  40  dias,  a  intimação  que  eu 

 faço  é  que  o  Senhor  faça  a  história  oral.  Nós  temos  um  projeto  no  nosso  Centro  de  Memória  que 

 colhe  os  depoimentos  orais  dos  colegas  Desembargadores.  Hoje  nós  só  temos  23  depoimentos  -  de 

 11  colegas  aposentados  e  12  titulares,  12  em  exercício  ainda.  Aproveito  para  estender  o  convite  aos 

 Senhores  que  aqui  estão,  mas  para  o  Senhor  que  vai  nos  deixar  em  41  dias,  é  uma  intimação.  Então, 

 por  favor,  com  o  Setor  de  Comunicação  Social  nós  temos  um  local  para  ser  gravado,  para  que  deixe 

 o  depoimento  da  sua  trajetória  na  Justiça  do  Trabalho,  que  fique  para  a  posteridade  essa  história 

 oral. E mais uma vez, parabéns! Sucesso! Seja feliz! Muito obrigado. Obrigado, Senhor Presidente.” 

 A  Excelentíssima  Senhora  Desembargadora  Ana  Paula  Pellegrina  Lockmann  fez  uso  da  palavra: 

 “Bom  dia  a  todos.  Eu  já  tive  a  oportunidade  de  me  manifestar  quando  o  processo  de  aposentadoria 

 do  Desembargador  Nunes  foi  submetido  ao  Órgão  Especial  e  quero  reiterar  tudo  o  que  eu  deixei  lá 

 consignado  e,  Desembargador,  veja  que  história  rica.  Esses  depoimentos  de  todos  os  colegas 

 mostram  a  história,  mostra  a  história  rica  de  Vossa  Excelência.  História  rica  de  vida,  é  e  conosco, 

 uma  história  profissional,  de  exemplo,  de  competência,  de  agilidade.  Tivemos  a  oportunidade  …há 
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 muitos  anos  temos  oportunidade  de  dividir  bancada  na  1ª  SDI,  Vossa  Excelência  presidiu  com 

 competência,  com  agilidade.  Então  eu  quero  hoje  desejar  e  reiterar  os  meus  votos  de  felicidade  e, 

 graças  a  Deus,  que  Vossa  Excelência  está  deixando  a  Magistratura  com  essa  jovialidade  e  com  essa 

 energia que é inerente de Vossa Excelência. Parabéns! Seja muito feliz!” 

 A  Excelentíssima  Desembargadora  Thelma  Helena  Monteiro  de  Toledo  Vieira  fez  uso  da  palavra: 

 “Senhor  Presidente,  cumprimento  Vossa  Excelência  e  a  Secretaria  Geral  da  Presidência  pela  bela 

 homenagem  preparada,  pelas  palavras  que  Vossa  Excelência  já  proferiu  a  respeito  do  Doutor  Nunes, 

 me  uno  a  essa  homenagem  e  a  tudo  o  que  os  colegas  já  disseram.  Lembro-me  de  que  quando 

 comecei  a  substituir  no  Tribunal,  vim  para  a  Câmara  onde  estava  o  Doutor  Nunes.  Fui  muito  bem 

 recebida,  muito  bem  acolhida,  aprendi  muito.  Agradeço,  Nunes,  por  esse  tempo  todo  de 

 convivência,  agora,  mais  recentemente,  na  1ª  SDI,  onde  temos  um  ambiente  excelente,  trocamos 

 boas  ideias,  aprendemos  muito,  crescemos  e  quero  lhe  desejar  muita  vida  para  saborear  a 

 convivência  com  a  sua  família  linda,  que  já  vimos,  estão  aqui  a  esposa,  a  Fabiana,  a  Teresa,  muitas 

 mulheres bonitas e fortes. Que você tenha muita felicidade junto delas. Tudo de bom!” 

 O  Excelentíssimo  Juiz  Titular  de  Vara  do  Trabalho  Sérgio  Polastro  Ribeiro,  Presidente  da 

 Associação  dos  Magistrados  da  Justiça  do  Trabalho  da  15ª  Região  -  AMATRA  XV  fez  uso  da 

 palavra:  “Muito  obrigado,  Senhor  Presidente.  Aproveito  para  cumprimentar  todas  as 

 Desembargadoras,  Senhores  Desembargadores,  Representante  do  Ministério  Público,  Doutor 

 Ronaldo,  bem  como  cumprimentar  Servidores,  Advogados,  familiares  do  Desembargador  Nunes.  E 

 Desembargador  Nunes,  em  nome  AMATRA  XV,  da  Magistratura,  nós  gostaríamos  de  parabenizá-lo 

 e  também  agradecê-lo.  Parabenizá-lo  pela  história,  Vossa  Excelência  personifica  um  período  da 

 história  deste  Tribunal  que  é  ímpar,  foi  a  criação,  a  fundação,  a  expansão  -  faço  ideia,  ou  melhor, 

 talvez  não  faça  ideia,  depois  do  vosso  depoimento,  como  pediu  o  Desembargador,  intimou  o 

 Desembargador  Edmundo,  conheceremos  melhor,  mas  podemos  fazer  ideia  das  dificuldades  de  se 

 desbravar.  É  sempre  bom  encontrar  um  caminho  pavimentado,  iluminado,  mas  é  muito  difícil  abrir 

 as  picadas,  abrir  os  caminhos  onde  depois  muitos  outros  vão  passar.  E  Vossa  Excelência  foi  esse 

 desbravador,  como  disse  o  nosso  Presidente,  quase  que  nessa  função  Bandeirante,  nesse  Estado 
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 Bandeirante,  de  abrir  os  caminhos  desse  novo  Tribunal.  Parabéns  pela  carreira!  Parabéns  a  Vossa 

 Excelência  pela  conduta  sempre  ética,  célere,  alguém  que  prestou  a  jurisdição  de  qualidade  neste 

 Tribunal  que  Vossa  Excelência  fez  parte  desde  o  início.  Parabenizá-lo  por  isso  e  agradecer, 

 agradecer  por  essa  história  bem  vivida  ao  longo  de  todos  esses  anos  na  Justiça  do  Trabalho.  E  agora 

 o  Senhor  vai  para  aposentadoria,  mas  a  aposentadoria  a  gente  tem  dito  que  não  é  inatividade,  muito 

 pelo  contrário.  Vossa  Excelência,  nós  vimos  no  vídeo,  quantas  atividades,  quantos  compromissos, 

 Vossa  Excelência  tem  pela  frente  com  as  filhas,  netas,  o  cultivo  dos  morangos,  enfim,  as  atividades 

 físicas  que  Vossa  Excelência  também  aprecia.  Desejamos  que  essa  nova  fase  da  vida  seja  desfrutada 

 com  muita  alegria,  muita  saúde  e  com  muitas  bênçãos  de  Deus.  Muito  obrigado,  Desembargador 

 Nunes, e um forte abraço da Magistratura da 15ª Região.” 

 O  Excelentíssimo  Vice-Procurador-Chefe  da  Procuradoria  Regional  do  Trabalho  da  15ª  Região, 

 Ronaldo  José  de  Lira  também  se  manifestou:  “Bom  dia  a  todos.  Em  nome  de  todo  o  Ministério 

 Público  da  15ª  Região  gostaria  de  cumprimentar  o  Desembargador  Nunes  por  todo  o  trabalho 

 dedicado  à  Justiça  do  Trabalho,  em  especial  à  15ª,  com  vários  relatos  que  tivemos  aqui  hoje.  E 

 agradecer  Vossa  Excelência  por  todo  o  carinho  e  respeito  que  sempre  teve  comigo  e  todos  os 

 colegas  da  instituição  também.  Quero  dizer  que  fiquei  emocionado  ao  ver  seu  vídeo  e  também  a 

 expressão  com  que  eu  vi  que  o  senhor  ficou  assistindo.  Eu  até  comentei  com  o  Presidente  aqui,  nós 

 não  fazemos  ideia  da  vida  particular  de  cada  um  de  vocês.  Então,  num  dia  como  hoje,  que  há 

 convergência  da  vida  profissional  e  pessoal,  é  sempre  muito  rica,  que  nós  podemos  perceber  o 

 quanto  de  amor  é  dedicado  não  só  ao  trabalho,  mas  também  a  nossa  vida,  aos  nossos  entes  queridos. 

 E  só  para  encerrar,  assistindo  a  sua  história  lembrei  de  uma  música  chamada  Strawberry  Fields 

 Forever,  dos  Beatles,  que  era  um  lar  de  crianças  do  exército  inglês  em  que  ficou  imortalizado  na  voz 

 de  Lennon  e  McCartney.  Então  que  Strawberry  Fields  Forever  fique  registrado  aqui  na  sua  história. 

 Muito obrigado.” 

 Prosseguindo,  o  homenageado,  Excelentíssimo  Desembargador  Luiz  Roberto  Nunes,  fez  uso  da 

 palavra:  “Agora  que  é  difícil.  Como  eu  nunca  fui,  eu,  o  centro  das  atenções,  então  a  emoção  é  muito 

 grande.  É  claro,  esses  38  anos  de  Magistratura  sempre  me  colocaram  presidindo  ou  participando 
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 aqui  no  Tribunal,  enfim,  numa  posição  de  destaque,  votando,  decidindo…  agora  é  muito  diferente 

 quando  você  reúne  um  dileto  grupo  de  amigos,  posso  chamá-los  assim,  que  estou  aqui  há  38  anos,  e 

 muitos  outros  que  se  foram,  alguns  foram  lembrados  aqui.  Então,  as  palavras  extremamente 

 generosas  com  que  procuraram  ressaltar  o  nosso  relacionamento  ou  algum  evento  que  foi  marcante 

 para  eles  na  vida.  A  vida,  nossa…  estou  emocionado,  me  desculpe,  Senhor  Presidente,  fico  com  a 

 voz  embargada.  São  aqueles  caminhos  pelos  quais  a  gente,  eu,  por  exemplo,  que,  vou  completar  75 

 anos,  já  vivi  bastante,  aqui  próximo  da  minha  idade  tem  só  o  Gerson,  os  outros  são  bem  mais  novos 

 e  daí  o  porquê  que  eu  chamo  ainda  alguns  colegas  e  colegas,  de  menino  ou  menina,  quer  dizer, 

 quando  começaram  muito  jovem  comigo  trabalhando.  E  parece  que  eles  gostam  de  ser  tratados  de 

 menino.  Então….  Esses  caminhos  que  a  gente  trilha  todo  dia,  toda  semana,  todo  mês,  todo  ano,  ano 

 após  ano,  em  determinado  momento  da  vida,  a  gente  vai  mudar  de  caminho.  Então  isso  já 

 aconteceu,  não  só  em  relação  aos  caminhos  físicos,  mas  especialmente  aos  caminhos  profissionais  e 

 pessoais.  Então,  eu  entendo  que  eu  trilhei  mais  um  imenso  caminho  graças,  evidentemente,  à 

 recepção  que  eu  tive  aqui  neste  Tribunal.  Comecei  em  São  Paulo  -  trabalhei  lá  seis  meses,  depois 

 instalamos  este  Tribunal,  conforme  lembrado  pelo  colega,  Juiz  Sérgio  Polastro,  eu  fui  um  dos 

 fundadores  da  AMATRA.  Fui  também  o  fundador  hoje  do  nosso  plano  de  saúde,  da  ABAS,  graças 

 ao  empenho  de  diversos  colegas  -  quer  dizer,  não  fiz  evidentemente  sozinho,  não  fui  herói  de  nada; 

 ao  contrário,  fui  mero  participante,  nas  ocasiões  em  que  surgiram  essas  oportunidades,  de  se  criar 

 tanto  a  AMATRA  XV  como  a  ABAS.  Fui  também  Diretor  da  AMATRA  durante  um  período, 

 durante  2  gestões.  Sempre  pautei  realmente  a  minha  vida  profissional,  procurando  deixar  o  serviço 

 em  dia  o  máximo  que  eu  podia,  realmente,  de  serviço  em  dia.  Assim  eu  fiz  quando  peguei  uma  Vara 

 extremamente  pesada,  que  foi  a  1ª  Vara  de  Piracicaba  -  era  uma  Vara  com  2.500  processos  novos  e 

 4.000  processos  de  execução,  com  pautas  extras  de  audiências  de  instrução.  Naquele  tempo,  haviam 

 sido  demitidos  muitos  bancários.  Havia  uma  pauta  especial  só  de  bancários.  Enfim,  eram 

 audiências  pesadas  e  eu  conseguia  fazer,  à  época,  5  audiências  de  instruções  no  dia  e  12  audiências 

 iniciais.  Fazia  3  sentenças  por  dia  útil,  em  média.  Era  o  que  eu  fazia.  Trabalhava  de  segunda  a  sexta, 

 então,  depois  de  um  ano  de  trabalho,  a  Vara,  realmente,  tomou  outra  feição.  Eu  sempre  procurei 
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 deixar  o  serviço  extremamente  em  dia  aqui  no  Tribunal  e  também  procurei  sempre  fazer  isso,  de  tal 

 maneira  que  a  hora  que  o  nosso  amigo  Betanho  divulga  a  estatística,  que  é  estatística  nacional,  eu 

 leio  e  comparo  os  números  e,  mês  após  mês,  eu  estou  sempre  entre  os  três  Desembargadores  do 

 Tribunal,  nosso  15ª,  que  tem  menos  processos  em  mãos.  Zero  é  impossível  porque  a  gente  recebe 

 processos  até  no  último  dia.  Mas  todos  os  meses  estou  sempre  entre  os  três  primeiros,  com  o  menor 

 número  de  processos.  Então  eu  segui  esse  padrão  de  trabalho.  E  graças,  evidentemente,  aqui  tem 

 uma  parte  do  meu  gabinete.  Atualmente  são  só  as  meninas  que  trabalham  comigo.  Os  meninos  me 

 abandonaram.  Tem  um  lá  que  me  abandonou,  está  ali,  trabalhou  anos  comigo  e  depois  foi  para  o 

 outro.  Outros  passaram  em  concurso,  etc  e  tal.  Então  eu  fiquei  só  com  o  contingente  feminino. 

 Então  eu  tenho  as  11  funcionárias,  a  quem  realmente  eu  dedico  uma  especial  homenagem,  se  eu 

 consegui  realmente,  durante  todos  esses  anos,  me  manter  entre  os  três  Desembargadores  com  o 

 menor  número  de  processos  em  mãos  e  um  número  bastante  reduzido  de  processos  na  Secretaria 

 para  entrar  em  julgamento,  eu  devo  isto  ao  trabalho,  ao  empenho,  diário,  de  todas  elas  que,  com 

 sacrifício  familiar,  quase  todas  são  casadas  com  filhos,  enfim,  evidentemente  que  tem  os  entretantos 

 aí,  mas  graças  a  este  apoio  que  eu  tive.  E  aqui  no  Tribunal,  quando  eu  trago  realmente  o  processo 

 para  julgamento,  dele  participo  realmente,  eu,  de  certa  forma,  eu  já  sei,  em  linhas  gerais,  como 

 pensam  a  maioria  dos  colegas  e  como  vão  decidir  a  maioria  dos  colegas,  de  tal  maneira  que  é  uma 

 maneira  que  segue  a  jurisprudência  pacífica  do  Supremo  Tribunal,  do  TST,  em  áreas  jurídicas  e  não 

 sendo  jurídica,  seguimos  realmente  a  quantidade  imensa  de  resoluções  que  nós  temos  dos 

 Conselhos  do  CNJ  e  do  Conselho  Superior  da  Justiça  do  Trabalho,  em  especial,  e  mais  um  pouco  a 

 nossa  jurisprudência,  que  hoje  é  bastante  pequena,  quer  dizer,  nós  ficamos  realmente  reduzidos  a 

 cumprimento  de  todo  esse  material  que  nos  vem  de  cima,  especialmente  na  área  administrativa. 

 Minhas  palavras  são,  evidentemente,  de  agradecimento.  Descobriram  uma  parte  do  que  eu  faço  aí 

 no  vídeo,  nas  horas  que  eu  não  tinha  processo  para  ver,  então,  é  cuidar  dos  canteiros  de  morango.  A 

 saúde  já  não  me  permite  muita  coisa  a  mais,  mas  eu  tenho.  Eu  moro  num  condomínio,  eu  tenho 

 quintal  grande,  eu  faço  isso  lá.  Em  Piracicaba,  eu  tinha  dois  terrenos  do  lado  de  casa  e  aí  eu  tinha 

 800  metros  para  trabalhar.  Até  eu  conseguia  realmente  levar  morango,  inclusive  na  reunião  da 
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 AMATRA  para  todo  o  pessoal  lá  na  época  -  o  pessoal  antigo  lembra  disso.  É  um  moranguinho 

 especial,  que  é  uma  variedade  desenvolvida  aqui  pelo  instituto  Agronômico  de  Campinas,  uma 

 variedade  extremamente  sensível  ao  transporte,  à  colheita  e  ao  transporte.  Por  isso  que  ela  não  é 

 comercializada  regularmente  porque  ela  não  aguenta  a  colheita  tem  que  ser  feita  na  véspera,  no 

 outro  dia  vai  ser  comercializado  e  vai  ser  consumida  mais  um  dia.  Então  ela  vai  ver,  vai  ficar 

 realmente  numa  situação  ruim.  E  também  nesse  período,  de  2010  a  2012,  eu  não  pedi  afastamento 

 do  Tribunal,  continuei  recebendo  processos  normais,  fazendo  as  sessões  normais  e  consegui  realizar 

 um  dos  sonhos  que  havia  sido  parado  lá  atrás,  por  duas  oportunidades,  que  foi  o  meu  mestrado  -  eu 

 consegui  concluir  o  mestrado.  A  primeira  vez  eu  não  pude  fazê-lo  porque  nasceu  a  segunda  filha  e 

 eu  morava  em  Sorocaba  e  estava  fazendo  na  PUC,  em  São  Paulo,  e  trabalhava  na  iniciativa  privada. 

 Na  segunda  vez,  eu  comecei  a  fazer  o  mestrado,  fiz  os  créditos  rapidamente,  mas  aí  eu  fui  chamado 

 para  começar  como  “pinguim”  aqui  no  Tribunal  e  aí  não  me  deram  mais  folga.  Eu  não  podia  nem 

 tirar  férias,  então  não  deu  para  fazer  o  mestrado.  Então  daí  eu  peguei,  realmente  fiz,  sem  faltar 

 nenhum  dia,  sem  chegar  atrasado  nenhuma  aula,  enfim,  sem  deixar  de  cumprir  nenhum  trabalho, 

 prazos,  todos  cumpridos  antes  do  previsto.  Consegui  aprovação  com  nota  dez  no  mestrado.  Então  é 

 um  sonho  que  eu  realizei  para  depois,  evidentemente,  agora  com  a  aposentadoria,  ver  se  eu  volto  a 

 lecionar.  Eu  lecionei  diversos  anos  nesses  cursos  preparatórios,  especialmente  da  OAB  -  que  havia 

 outros  que  não  eram  exatamente  da  OAB,  eram  particulares.  Eu  lecionei  durante  alguns  anos 

 também,  uma  coisa  que  me  deu  muita  satisfação,  porque  eu  tinha  que  obrigatoriamente  estar 

 pesquisando  tudo  o  que  estava  acontecendo,  quer  dizer,  de  se  manter  atualizado.  Então  é  essa  a 

 vantagem.  Eu  pretendo  não  perder  esse  conhecimento,  que  eu  adquiri  aqui  no  Tribunal,  durante 

 todas  essas  décadas,  voltando  a  lecionar  e  podendo,  evidentemente,  ensinar  a  garotada  alguma  coisa 

 do  que  eu  sei  hoje.  E  pretendo  também  voltar  a  advogar,  mas  não  de  imediato  na  área  trabalhista, 

 que  eu  estou  impedido  por  três  anos  para  advogar  aqui.  Quero  ver  …estou  estudando  bastante,  vou 

 fazer  cursos  de  Direito  Previdenciário.  Estou  lendo  “dois  catatau”,  cada  um  com  1500  folhas  e  vou 

 fazer  cursos  também.  A  hora  que  eu  me  sentir  seguro,  eu  já  posso  montar  minha  salinha  pequena, 

 enfim,  para  não  ficar  parado.  Tenho  assistido  palestras,  participo  agora  do  curso  oferecido  pelo 
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 Tribunal  -  muito  bom,  por  sinal.  Já  teve  o  primeiro  encontro,  chama-se  Preparação  para  a 

 Aposentadoria.  Recomendo  a  todos  aqueles  que  já  estejam  próximo  da  aposentadoria,  uns  5  anos  ou 

 que  já  tenham  adquirido  tempo  de  se  aposentar,  estejam  com  famoso,  recebendo  o  famoso  “Pé  na 

 Cova”.  O  curso  é  muito  bom,  é  gratuito,  é  promovido  aqui  pelo  nosso  pessoal  do  Tribunal,  nosso 

 Setor  de  Saúde,  são  duas  Psicólogas  e  dois  Assistentes  Sociais.  Estou  fazendo,  gostando  muito  do 

 curso,  recomendo  aos  colegas  todos.  Assisti  neste  final  de  semana  dois  filmes  recomendados  por 

 eles,  um  deles  eu  já  tinha  assistido  faz  tempo  (Um  Senhor  Estagiário)  e  o  segundo  é  uma  série  com 

 12  passagens,  que  seriam  títulos,  Coreano,  Sul-coreano.  Chama-se  Navillera,  tudo  junto.  É  também 

 de  um  aposentado  de  70  anos,  igualzinho  a  mesma  idade  do  “Senhor  Estagiário”.  Muito  bom, 

 também  recomendo  para  quem  já  queira  assistir.  Evidentemente  que  tiradas  as  peculiaridades  da 

 Coreia  do  Sul  que  não  são  exatamente  as  nossas,  mas  o  filme  é  muito  bom,  muito  bem  elaborado. 

 Certo,  não  vamos  achar  que  dá  dano  moral  em  tudo  lá  não.  Espera  aí,  vamos  devagar  com  o  andor. 

 Porque  tem  um  chefe  lá  do  ballet,  que  é  terrível.  É  um  terror,  mas  é  outra  história.  Mas  é  muito  bom 

 para  quem  está  próximo  da  aposentadoria  ou  já  adquiriu  o  tempo.  E  depois  fazer  esse  curso  com  o 

 nosso  pessoal  da  área  de  saúde.  Está  de  parabéns  também  esse  pessoal.  Eu  não  conhecia  esse 

 pessoal  da  área  de  saúde.  Eu  não  conhecia  as  Psicólogas  e  nem  os  Assistentes  Sociais.  Nunca  tinha 

 passado  por  lá.  Um  médico  também,  exceto  um  na  época  da  COVID,  que  é  o  Doutor  William,  que 

 eu  usei,  o  restante,  eu  tenho  convênio  ou  vou  particular  e  eu  não  uso  normalmente  um  médico  aqui 

 do  Tribunal.  Dentista  também  não.  Então  eu  não  conhecia  esse  pessoal  lá,  mas  estão  de  parabéns 

 pelo  programa  que  eles  elaboraram  para  preparação  da  aposentadoria.  E  mais  uma  vez,  finalmente, 

 as  minhas  palavras  de  agradecimento  à  manifestação  de  cada  colega,  do  Ministério  Público,  do 

 Senhor  Presidente,  são  contagiantes,  são  tocantes,  evidentemente,  que  dizem  muito, 

 profissionalmente e pessoalmente para a minha pessoa. A minha gratidão.” 

 Após,  o  Excelentíssimo  Desembargador  Samuel  Hugo  Lima,  Presidente  do  Tribunal,  acrescentou: 

 “Aposentado, sim. Afastado, não. Continue nos visitando, especialmente com os moranguinhos.” 

 A  seguir,  o  Excelentíssimo  Desembargador  Samuel  Hugo  Lima,  Presidente  do  Tribunal  d  eu  início 

 ao  julgamento  dos  processos  e  matérias  constantes  da  pauta  que,  após  relatados  e  debatidos,  nos 
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 termos do Regimento Interno, obtiveram os seguintes resultados: 

 Aprovação  da  ata  anterior  -  Decisão:  Aprovar  a  Ata  TP  Nº  07/2024  (Sessão  realizada  em 

 23/05/2024). 

 1º  -  11819/2020  PROAD  -  em  prosseguimento  -  Relator  -  José  Otávio  de  Souza  Ferreira  - 

 Interessado:  Tribunal  Regional  do  Trabalho  da  15.ª  Região  -  Assunto:  Proposta  de  assento 

 regimental  para  aprovação  do  novo  Estatuto  da  Escola  Judicial  do  Tribunal  Regional  do 

 Trabalho  da  15.ª  Região  -  Decisão:  Em  prosseguimento  às  Sessões  realizadas  em  28/06/2018, 

 16/08/2018,  20/09/2018  e  03/12/2018,  RESOLVERAM  as  Excelentíssimas  Desembargadoras  e  os 

 Excelentíssimos  Desembargadores  do  Trabalho  do  Egrégio  TRIBUNAL  PLENO  do  Tribunal 

 Regional  do  Trabalho  da  Décima  Quinta  Região,  SUSPENDER  o  julgamento  do  presente  processo 

 em  razão  do  pedido  de  Vista  Regimental  formulado  pelo  Excelentíssimo  Desembargador  Eder 

 Sivers.  A  suspensão  deu-se  após  o  Excelentíssimo  Desembargador  Relator  José  Otávio  de  Souza 

 Ferreira,  Vice-Presidente  Administrativo  do  Tribunal,  proferir  voto  pela  aprovação  da  proposta  do 

 Assento  Regimental  que  aprova  o  novo  estatuto  da  Escola  Judicial  do  Tribunal  Regional  do 

 Trabalho  da  15ª  Região  e  dá  outras  providências,  nos  termos  da  fundamentação.  Sua  Excelência 

 esclareceu  que  o  processo  cuida  de  uma  proposta  para  o  novo  Estatuto  da  Ejud  15  e  que  a  primeira 

 proposta  de  alteração  do  estatuto  vigente  foi  apresentada,  pela  Ejud  15,  em  setembro  de  2016,  foi 

 submetida  a  diversas  sessões  deste  Egrégio  Tribunal  Pleno,  com  votos  e  manifestações  sucessivas, 

 porém,  sem  a  finalização  do  julgamento.  Em  razão  das  diversas  inclusões  em  pauta,  em  anos 

 diferentes,  a  relatoria  do  processo  foi  deslocada,  sucessivamente,  para  os  Desembargadores  que 

 ocuparam  a  Vice-Presidência  Administrativa  até  a  presente  gestão.  Após  estudos  e  reuniões 

 realizadas  pela  Comissão  de  Regimento  Interno,  decidiu-se  apresentar  essa  nova  proposta  de 

 assento  regimental,  numa  tentativa  de  aproveitar  todos  os  estudos  e  manifestações  já  realizadas 

 sobre  essa  matéria  e  o  resultado  é  que  se  submete  então  à  apreciação  do  Colegiado.  A  seguir,  nos 

 termos  do  artigo  127,  §  6°,  do  Regimento  Interno,  manifestou-se  o  Excelentíssimo  Juiz  Titular  de 

 Vara  do  Trabalho  Sérgio  Polastro  Ribeiro,  Presidente  da  Associação  dos  Magistrados  da  Justiça  do 

 Trabalho  da  15ª  Região  –  AMATRA  XV,  destacando  quatro  pontos  em  relação  à  minuta 
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 apresentada:  1)  artigo  4º,  §  2º,  a  inclusão  de  um  desembargador  /  juiz  aposentado,  no  rol  daqueles 

 que  integram  com  voz  e  voto  o  Conselho  Consultivo  da  Escola;  2)  artigo  2º,  §  2º,  a  inclusão  de 

 terceirizados;  3)  artigo  4º,  §  6º,  inciso  III,  a  fixação  de  um  tempo  mínimo  previsto,  para  que  o 

 magistrado  punido  fique  impedido  de  concorrer  ao  Conselho  da  Ejud;  4)  artigo  9º,  que  seja  prevista 

 uma  periodicidade  mínima  para  as  reuniões  do  Conselho.  -  A  Excelentíssima  Desembargadora 

 Luciane  Storer  apresentou  as  seguintes  sugestões  para  incorporação  ao  Estatuto  da  Escola, 

 alinhando  com  o  Estatuto  da  ENAMAT:  1)  Na  seção  III,  do  Conselho  Consultivo,  nos  termos  do  art. 

 11  da  ENAMAT,  acrescentar  disposição  semelhante,  para  o  que  sugiro  a  seguinte  redação:  Art.  11  O 

 Conselho  Consultivo  reúne-se  ordinariamente  a  cada  bimestre  e,  extraordinariamente,  quando 

 convocado  por  seu  Presidente  ou  por  solicitação  da  maioria  dos  Conselheiros.  §  1º  As  consultas  ao 

 Conselho  Consultivo  poderão  ser  respondidas  virtualmente,  por  meio  de  correio  eletrônico.  §  2º  As 

 matérias  objeto  de  apreciação  pelo  Conselho  Consultivo  serão  autuadas  e  distribuídas  por  sorteio 

 entre  os  Conselheiros,  que  as  relatarão  na  reunião  ordinária  seguinte  à  distribuição,  se  esta  ocorrer 

 com  a  antecedência  mínima  de  uma  semana.  §  3º  O  quórum  mínimo  para  aprovação  das  matérias  é 

 de  três  membros.  2)  No  art.  3º,  dentre  as  atividades  da  Escola,  sugiro  seja  acrescentada  a  concessão 

 de  Auxílio-Bolsa  de  Estudos  para  a  participação  de  magistrados  e  servidores  do  Tribunal  Regional 

 do  Trabalho  da  15ª  Região  -  TRT15  em  cursos  de  pós-graduação  lato  sensu  e  stricto  sensu  , 

 conforme  Resolução  Adm  19/2023.  3)  No  título  IV,  que  trata  dos  Congressos,  seja  acrescentado  que 

 compõem  a  Comissão  dos  Congressos,  também,  os  membros  da  Administração.  E,  no  art.  38,  que, 

 na  conformidade  da  Resolução  255/2018  e  suas  alterações,  observe-se  a  paridade  de  gênero.  4)  No 

 art.  4º,  da  Direção  da  Escola,  igualmente,  seja  acrescentado,  na  forma  da  Res  255/2018,  que  seja 

 observada  a  paridade  de  gênero.  -  A  Excelentíssima  Desembargadora  Andrea  Guelfi  Cunha 

 apresentou  sugestões  quanto  à  "concessão  de  Auxílio-Bolsa  de  Estudos  para  a  participação  de 

 magistrados  e  servidores  do  Tribunal  Regional  do  Trabalho  da  15ª  Região  -  TRT15  em  cursos  de 

 pós-graduação  lato  sensu  e  stricto  sensu  ",  sugerindo  a  inserção  no  art.  7º  ,  que  trata  das  atribuições 

 do  Diretor  da  Escola  Judicial  (RA  19/2023),  e  também  propôs  a  seguinte  redação  ao  §1º  do  art.  7º, 

 em  vista  dos  termos  do  art.  1º  da  RA  7/2013  (recentemente  alterada  pela  RA  9/2024),  o  qual  prevê  a 
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 concessão  de  auxílio  (no  exercício  da  atividade  jurisdicional)  tanto  para  o  Diretor  como  para  o 

 Vice-Diretor  da  Escola  Judicial  :  §  1.º  Os(As)  Desembargadores(as)  Diretor(a)  e  Vice-Diretor(a)  da 

 Escola  Judicial  terão  o  auxílio  no  exercício  da  atividade  jurisdicional  conforme  as  normas  internas 

 do  Tribunal.  Proferiram  voto  as  Excelentíssimas  Desembargadoras  e  os  Excelentíssimos 

 Desembargadores:  João  Alberto  Alves  Machado,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das 

 sugestões  apresentadas  pelas  Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha;  Rita  de 

 Cássia  Penkal  Bernardino  de  Souza,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões 

 apresentadas  pelas  Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha;  Manoel  Carlos  Toledo 

 Filho,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  apresentadas  pela 

 Desembargadora  Luciane  Storer  e  da  proposta  lançada  pelo  Desembargador  Luiz  Felipe  Paim  da 

 Luz Bruno Lobo, no  sentido de atribuir caráter vinculante  às deliberações do Conselho Consultivo; 

 Gerson  Lacerda  Pistori,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  apresentadas 

 pelas  Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha;  Gisela  Rodrigues  Magalhães  de 

 Araujo  e  Moraes,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  apresentadas  pelas 

 Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha;  Thelma  Helena  Monteiro  de  Toledo 

 Vieira,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  apresentadas  pelas 

 Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha,  acrescentando,  ainda,  os  ‘terceirizados’ 

 na  redação  do  artigo  2º,  §  2º,  conforme  destacado  pela  Amatra  XV;  Luiz  Felipe  Paim  da  Luz  Bruno 

 Lobo,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  apresentadas  pela 

 Desembargadora  Luciane  Storer,  e  ainda  com  as  seguintes  alterações:  exclusão  da  cláusula  dos 

 punidos;  acréscimo  do  vocábulo  ‘efeito  vinculante’  no  inciso  V  do  artigo  9º,  ficando  a  redação  da 

 seguinte  forma:  ‘V  -  manifestar-se,  com  efeito  vinculante,  mediante  convocação  pelo(a)  Diretor(a), 

 nos  casos  omissos  do  presente  Estatuto.’;  e  também,  diverge  da  participação  dos  aposentados  no 

 Conselho  Consultivo;  Edison  dos  Santos  Pelegrini,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  com  as 

 observações  já  acolhidas;  Luciane  Storer,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das 

 sugestões  por  ela  apresentadas  e  pelas  sugestões  apresentadas  pela  Desembargadora  Andrea  Guelfi 

 Cunha;  Maria  da  Graça  Bonança  Barbosa,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das 

 17 



 PODER JUDICIÁRIO 

 JUSTIÇA DO TRABALHO 

 TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 15ª REGIÃO 

 Secretaria-Geral Judiciária 

 Seção de Ações de Competência do Tribunal Pleno / Órgão Especial Administrativo 

 sugestões  apresentadas  pelas  Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha;  Fábio 

 Bueno  de  Aguiar,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  apresentadas  pelas 

 Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha;  Orlando  Amancio  Taveira,  que 

 acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  apresentadas  pelas  Desembargadoras 

 Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha,  e  também  acompanhou  a  proposta  lançada  pelo 

 Desembargador  Luiz  Felipe  Paim  da  Luz  Bruno  Lobo,  no  sentido  de  atribuir  caráter  vinculante  às 

 deliberações  do  Conselho  Consultivo;  Paulo  Augusto  Ferreira,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator 

 acrescido  das  sugestões  apresentadas  pelas  Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi 

 Cunha;  Andrea  Guelfi  Cunha,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  por  ela 

 apresentadas  e  pelas  sugestões  apresentadas  pela  Desembargadora  Luciane  Storer,  acrescentando, 

 ainda,  os  ‘terceirizados’  na  redação  do  artigo  2º,  §  2º,  conforme  destacado  pela  Amatra  XV;  Rita  de 

 Cássia  Scagliusi  do  Carmo,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões 

 apresentadas  pelas  Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha,  acrescentando,  ainda, 

 os  ‘terceirizados’  na  redação  do  artigo  2º,  §  2º,  conforme  destacado  pela  Amatra  XV;  Ana  Cláudia 

 Torres  Vianna,  que  acompanhou  o  voto  do  Relator  acrescido  das  sugestões  apresentadas  pelas 

 Desembargadoras  Luciane  Storer  e  Andrea  Guelfi  Cunha,  acrescentando,  ainda,  os  ‘terceirizados’ 

 na  redação  do  artigo  2º,  §  2º,  conforme  destacado  pela  Amatra  X.  Aguardaram  para  votar  as 

 Excelentíssimas  Desembargadoras  e  os  Excelentíssimos  Desembargadores,  Luiz  Roberto  Nunes, 

 Edmundo  Fraga  Lopes,  Ana  Amarylis  Vivacqua  de  Oliveira  Gulla,  Susana  Graciela  Santiso,  Fabio 

 Grasselli,  Erodite  Ribeiro  dos  Santos,  Antonio  Francisco  Montanagna,  Claudinei  Zapata  Marques, 

 Ana  Paula  Pellegrina  Lockmann,  Roberto  Nóbrega  de  Almeida  Filho,  Helcio  Dantas  Lobo  Junior, 

 Carlos  Alberto  Bosco,  João  Batista  Martins  Cesar,  Ricardo  Antonio  de  Plato,  Wilton  Borba 

 Canicoba,  José  Carlos  Abile,  Rosemeire  Uehara  Tanaka,  Luis  Henrique  Rafael,  Renan  Ravel 

 Rodrigues  Fagundes,  João  Batista  da  Silva,  Renato  Henry  Sant´Anna,  Helio  Grasselli,  Marcelo 

 Garcia  Nunes,  Mari  Angela  Pelegrini,  Adriene  Sidnei  de  Moura  David,  Marcos  da  Silva  Porto, 

 Marcelo Magalhães Rufino e Samuel Hugo Lima. 

 Nada  mais  havendo  a  tratar,  foi  encerrada  a  Sessão  às  11  horas  e  57  minutos  e,  para  constar,  eu, 
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 Secretária-Geral  Judiciária  Substituta,  nos  termos  do  artigo  145  do  Regimento  Interno,  lavrei  a 

 presente  Ata  que,  assinada  pelo  Excelentíssimo  Desembargador  Presidente  do  Tribunal,  será  por 

 mim subscrita. 

 SAMUEL HUGO LIMA 

 Desembargador Presidente do Tribunal 

 Ednamara Aparecida Gonçalves Câmara 
 Secretária-Geral Judiciária Substituta 
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